



MUSÉE DE LA SEINE-ET-MARNE

L'HOMME ET SON TERRITOIRE

UN MUSÉE DE SOCIÉTÉ

CADDIE DE SUPERMARCHÉ

Ce chariot métallique de supermarché de marque Caddie, équipé de quatre roulettes en plastique rouge, comporte une poignée avec un système de consigne à pièces d'un euro, recouverte de plastique et une inscription : "En cas de mauvais état du chariot, merci de l'échanger à l'entrée du magasin".

L'usage crée la règle



Caddie de supermarché, n° inventaire 2004.9.1

Ce caddie de supermarché de marque Auchan provient de Noisy-le-Grand (quartier des Arcades, au pied des immeubles de Nuñez surnommés « les camemberts »).

A Noisy-le-Grand, les habitants du quartier des Arcades, essentiellement piétonnier, transportent leurs achats dans les caddies du supermarché jusqu'au pied de leur immeuble. L'hypermarché a choisi de s'adapter à cette pratique pour ne pas perdre ses clients. Un récupérateur de caddies se déplace alors tous les jours à bord de son 4 X 4 dans le quartier environnant pour rassembler et rapporter les caddies au supermarché.

Lorsqu'on se promène dans les rues, il est donc habituel de voir traîner dans chaque recoin, en désordre ou em

boîtés et bien rangés, des séries de caddies. Les enfants s'en servent parfois de jouets, les abîment. Certains sont même rangés dans les appartements pour être réutilisés.